
 

 

Beschluss der Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt  

vom 15. August bzw. 27. September 2016 

Förderung von Geschwindigkeitsmesstafeln 

In ihrer Sitzung vom 25. Januar 2012 hat die Bremische Bürgerschaft den Beschluss gefasst, 

dass die Aufstellung von Geschwindigkeitsmesstafeln (GMT) in den Stadtteilen Bremens zu 

fördern sei. 

Im Umsetzungskonzept wurde u. a. die Vereinbarung getroffen, dass ein Geschwindigkeits-

messstellensystem mit 23 GMT  aufgebaut und zentral betrieben werden soll. Nach 10-

monatiger Erfahrung sollte das Amt für Straßen und Verkehr (ASV) mit dem Betreiber der 

GMT einen Erfahrungsaustausch führen und ggf. notwendige Veränderungen herbeiführen. 

Die Finanzierung dieser Maßnahme ist bis zum Jahr 2017 gesichert.  

Die GMT wurden im Sommer 2014 in den Ortsteilen in Bremen installiert. Detailfragen in 

Hinsicht auf Hotline, Standortwechsel und regelmäßiger Datenauswertung könnten noch 

optimiert werden, aber grundsätzlich wird die Aufstellung der GMT vom Ortsamt, den 

Beiräten, der Polizei und den Bürgerinnen und Bürgern in den Stadtteilen als äußerst 

zweckmäßig und erfolgreich betrachtet.  

Der Beirat Mitte /die Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt fasst / fassen dazu folgenden 

Beschluss: 

 Die Erfahrung zeigt, dass eine GMT pro Ortsteil, zumindest für die Ortsteile Mitte und 

Östliche Vorstadt, zu knapp bemessen ist. Als Kriterien für die Aufstellung werden in 

der Sachdarstellung Erschließungs- und Wohnstraßen, Straßen vor Schulen, 

Kindergärten oder Altentagesstätten sowie Tempo-30-Zonen genannt. Allein in den 

Ortsteilen Mitte und Östliche Vorstadt gibt es dutzende Aufstellmöglichkeiten und das 

angedachte Standortwechselprinzip greift hier aus verschiedenen Gründen nur 

bedingt. Das Ortsamt erhält immer wieder Anträge von Bürgerinnen und Bürgern, die 

sich die Aufstellung einer GMT in ihrer Straße oder an prägnanten 

Verkehrsknotenpunkten wünschen. Die Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt fordern 

daher eine Ausweitung des bestehenden Pools sowie zusätzliche Mittel, um die für 

den Standortwechsel nötigen Masten zu errichten 

 Einige Ortsämter haben in den letzten 10 Jahren in Eigenregie GMT aus 

Globalmitteln beschafft. Da aber für diese GMT keine Wartung durchgeführt werden 

konnte und kann, sind viele der GMT mittlerweile defekt. Die Beiräte Mitte und 

Östliche Vorstadt fordern, diese GMT in den o. a. Pool aufzunehmen und nach 

Möglichkeit instand setzen zu lassen. Letztendlich wurden auch diese GMT 

ursprünglich mit öffentlichen Mitteln beschafft 

 Laut Deputationsvorlage ist für die Entscheidung über die Fortführung der Maßnahme 

über 2017 hinaus die Auswertung der Betriebsphase vorgesehen. Die Beiräte Mitte 

und Östliche Vorstadt bitten um Information zum Sachstand dieser Auswertung 

 Die Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt fordern, dass das 

Geschwindigkeitsmessstellensystem von 23 GMT  aufgrund der positiven 

Erfahrungen als Mittel der sanften Verkehrsüberwachung verstetigt wird. 

 

Bremen, den 15. August bzw. 27. September 2016        Die Beiräte  Mitte & Östliche Vorstadt 


